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РАССКАЗЫВАЕМ, КАК ПОЛУЧИТЬ ТУРИСТИЧЕСКИЙ 
КЕШБЭК ПРИ ПУТЕШЕСТВИЯХ ПО МОСКОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ И ДРУГИМ РЕГИОНАМ      10 СТР. 

ОТДЫХАЙ И ЗАРАБАТЫВАЙ

ПОДДЕРЖКА

РЯДОМ
ВОЛОНТЁРСКИЕ ШТАБЫ 
РЕГИОНА ПЕРЕШЛИ 
В РЕЖИМ ПОВЫШЕННОЙ 
ГОТОВНОСТИ 4 СТР.
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Основная задача, которая стоит сейчас перед 
правительством Московской области, – из-
бежать карантина и радикальных ограничи-
тельных мер, чтобы экономика продолжила 
развиваться, а население получало доход. 
Для этого в регионе наращивают темпы борь-
бы с коронавирусом: созданы дополнитель-
ные койко-места в больницах, увеличено 
количество ПЦР-исследований, закуплен 
новый транспорт для нужд врачей. Об этом 
в эфире телеканала «Россия 24» рассказал 
губернатор Андрей Воробьёв.

Губернатор Андрей Воробьёв рассказал, 
какие меры принимает регион, чтобы не допустить 
тотального карантина по СОVID�19

Главное – 
сохранить жизнь 
и достаток людей
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БЕЗ ПРОПУСКОВ 
В Московской области ста�

раются избежать карантина. 
Но для этого нужна помощь 
жителей. Андрей Воробьев 
призвал население соблюдать 
осторожность и использовать 
средства индивидуальной за�
щиты. Только так можно обой�
тись без электронных пропу�
сков и других жестких мер. 

– Понятно, что карантин – 
это беда. Страдает экономика, 
падает достаток семей. Сейчас 
наша задача – достучаться до 
каждого, чтобы все носили ма�
ски, – отметил губернатор. 

Для этого в регионе усили�
ли контроль в общественном 

транспорте, в торговых цен�
трах. Держат руку на пульсе и 
в школах, которые в регионе 
продолжают работать в штат�
ном режиме. 

– По гриппу и ОРВИ заболе�
ваемость в школах даже сни�
зилась. Сейчас она порядка 
6%, в прошлом году было око�
ло 8%, – сказал Воробьев.

ТАКАЯ НУЖНАЯ 
ПОМОЩЬ
Также в регионе наращива�

ют количество тестирований 
на ковид и увеличивают коеч�
ный фонд. Накануне работу на�
чали еще 440 коек в мобильном 
госпитале в парке «Патриот». 

– Сейчас у нас свободно по�
рядка 25–30% коечного фон�
да. Если весной на пике у нас 
было 12 тысяч специализи�
рованных коек, то к 1 ноя�
бря будет уже 15 тысяч. Но са�
мое важное – это врачи. Тут 
нам с первого дня помогает 
Министерство обороны. Во�
енно�медицинская академия 
поставляет кадры, – сообщил 
губернатор.

По словам Воробьева, для 
развертывания новых коек 
используют также спортив�
ные объекты. Это позволит не 
перепрофилировать стацио�
нары и не замораживать пла�
новую медпомощь.

При этом в Подмосковье 
увеличилась нагрузка на ско�
рую помощь. Количество вы�
зовов выросло в два раза по 
сравнению со временем без 
коронавируса. Чтобы разгру�
зить врачей, в регионе заку�
пают неотложки. В рейсы уже 
вышли 300 новых машин. 

КАРТИНА ДНЯ

Правительственные структуры Подмоско�
вья получат условия для более эффективно�
го взаимодействия в интересах региона. Биз�
нес�центр «Два капитана» отдаст свои площади 
в Красногорске ведомствам, которые раньше 
располагались в разных районах столицы. Но�
воселье отметят Мособлдума, региональный 
Минсельхозпрод, Главное контрольное управ�
ление, Контрольно�счетная палата и Главное 
управление ЗАГС. Их переезд завершит объе�
динение структур власти возле Дома прави�
тельства Московской области. Освободившие�
ся здания в Москве будут приватизированы в 
2021–2023 годах.

Бизнес�центр «Два капитана» был восстанов�
лен по поручению губернатора Андрея Воро�
бьева. В 2013 году Министерство имуществен�
ных отношений региона в судебном порядке 
вернуло этот объект незавершенного строи�
тельства в государственную собственность Мо�
сковской области. Здание центра состоит из 
двух башен (22 и 27 этажей) со сферической пя�
тиэтажной пристройкой и четырехэтажной 
подземно�наземной автостоянкой. Общая пло�
щадь объекта – 110 тыс. кв. м. 

–Чтобы достроить этот комплекс, нужно 
было решить большое количество проблем, и 
дело не только в высотном строительстве, но 
и в сложной технологии, – отметил министр 
строительного комплекса региона Владимир 
Локтев. – Сегодня мы на финишной прямой – 
нам осталось завершить отделку помещений, 
провести пусконаладку инженерных систем и 
оборудования.

Ввести «Два капитана» в эксплуатацию пла�
нируется в ноябре этого года.

  ТЕКСТ: ОЛЬГА КОНОВАЛОВА
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ГОССТРУКТУРЫ 
ОБЛАСТИ ПЕРЕЕДУТ 
В БЦ «ДВА КАПИТАНА»

Главное – сохранить 
жизнь и достаток людей

Важная задача, которая 
сейчас стоит перед прави-

тельством региона, – не допустить 
повторного введения ограничений, 
которые серьезно могут ударить по 
экономике. В связи с этим в области 
мобилизуют все силы для борьбы 
с инфекцией: увеличен коечный 
фонд и количество ПЦР-исследо-
ваний, закуплен дополнительный 
транспорт для врачей, с населени-
ем проводятся разъяснительные 
беседы об обязательном ношении 
масок. Об этом рассказал губер-
натор Андрей Воробьев в эфире 
телеканала «Россия 24». 

 [ ЕЛЕНА КРАВЦОВА

с 1-й стр.

Андрей ВОРОБЬЕВ,
губернатор Московской области:

 ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

– СТРАТЕГИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА – СОХРАНИТЬ ЖИЗНЬ И ДОСТАТОК 
ЛЮДЕЙ. Поэтому мы призываем и руководителей предприятий, 
и транспортные компании проверять наличие масок. У жителей 
нужно разбудить ответственность. Новая жизнь, новые стандарты, 
новые условия – нужно, чтобы люди это понимали. Наша задача – 
достучаться до каждого. 

В торговых 
центрах региона 
постоянно ведут 

санитарную 
обработку

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
ГУБЕРНАТОРА И 

ПРАВИТЕЛЬСТВА МО
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ФОТО
ФАКТ

КОМПЛЕКСНАЯ 
ДЕЗИНФЕКЦИЯ МЕСТ 
ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВАНИЯ 
ПРОВОДИТСЯ В ИСТРЕ
По рекомендации 
Роспотребнадзора подъезды 
и дворы обрабатываются 
специальными растворами, 
чтобы снизить риски 
распространения COVID-19

59 211 
выздоровели

1434 
скончались

    COVID-19

429  
случаев  

на утро 14 октября 

78 680   
заболели  

за все время 

2 668 523
исследования на коронавирус проведено

СТАТИСТИКА  
ПО КОРОНАВИРУСУ 
В МОСКОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

За минувшие сутки в Подмосковье еще 
244 человека, ранее заразившихся коронави-
русом, завершили лечение. Все они прошли 
полный курс терапии и выписаны из боль-
ниц с отрицательными результатами тестов. 

В целом по России за последние 24 часа от 
коронавируса вылечились 7920 человек. Все-
го в нашей стране зарегистрировано 1 340 
409 случаев заражения COVID-19, 1 039 705 
человек из этого числа благополучно завер-
шили лечение. В мире насчитывается боль-
ше 38,3 млн заболевших, из них свыше 28,7 
млн прошли успешное лечение. 

Напомним, что в регионе введены специ-
альные меры для предотвращения роста за-
болеваемости COVID-19. В транспорте и ме-
стах массового скопления людей действует 
обязательный масочный режим. Жителям 
старше 65 лет Минздрав рекомендует по воз-
можности оставаться дома.

По всем вопросам, связанным  
с коронавирусом, обращайтесь  

по телефону горячей линии:

 8 (800) 550-50-30. 
  ТЕКСТ: ЕКАТЕРИНА КОЗЛОВА
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Ситуация с коронавирусом 
в регионе остается напря-
женной. Чтобы избежать 
карантина, сейчас важно 
соблюдать требования, 
предписанные Роспотреб-
надзором: носить маски и 
перчатки в общественных 
местах, выдерживать 
социальную дистанцию, огра-
ничить контакты. На днях по 
поручению губернатора Ан-
дрея Воробьева вице-губерна-
тор Подмосковья Игорь Тресков 
проверил, как за санитарными 
нормами следят в аэропорту 
Шереметьево. 

 [ ЕКАТЕРИНА КОЗЛОВА

НОСИ ПРАВИЛЬНО 
Первое, что отметил Игорь Тре-

сков во время рейда, – не все  пра-
вильно используют средства за-
щиты. 

 – Большинство пассажиров 
носят маски, но, к сожалению, 
не все их надевают. У некоторых 
средства индивидуальной защи-
ты находятся в кармане или на 
подбородке, – отметил вице-гу-
бернатор. 

По словам Трескова, теперь сле-
дить за тем, чтобы пассажиры 
выполняли все требования, еже-
дневно будут 200 волонтеров. Кро-
ме того, сотрудники Шереметьево 
будут сами регулярно напоми-
нать гражданам о необходимости 
использовать средства индивиду-
альной защиты правильно. 

БОЛЬШЕ ПУНКТОВ
Сейчас прилетающие в реги-

он из зарубежных стран граж-
дане России должны пройти ла-
бораторное исследование на 
COVID-19 методом ПЦР в течение 
трех дней. Результаты затем нуж-
но разместить на Едином порта-
ле госуслуг.  Для удобства  сдать 
анализ можно прямо в аэропор-
ту. Поскольку услуга пользует-
ся популярностью у граждан, 

здесь увеличили количество пун-
ктов экспресс-диагностики. Если 
раньше их было два, сейчас це-
лых 17. Время проверки занимает 
до 25 минут. 

 –  Успешно реализована воз-
можность регистрации и опла-
ты услуги в режиме онлайн. Это 

позволяет посетителям сразу по 
прибытии в аэропорт проходить 
в здравпункт для сдачи биома-
териала, – сообщил заместитель 
гендиректора по управлению аэ-
ровокзальными комплексами и 
обслуживанию литерных рейсов 
АО «МАШ» Дмитрий Кайгородов. 

Аэропорт  
под контролем 
БЕЗОПАСНОСТЬ ] Около 200 волонтёров 
будут ежедневно следить  
за соблюдением масочного режима  
в Шереметьево 

Игорь ТРЕСКОВ,   
вице-губернатор Московской 
области:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 – К КОНТРОЛЮ ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ МАСОЧНОГО РЕЖИМА В 
АЭРОПОРТУ ШЕРЕМЕТЬЕВО ПОДКЛЮЧАТ 200 ВОЛОНТЕРОВ, 
КОТОРЫЕ БУДУТ НАПОМИНАТЬ И УКАЗЫВАТЬ ПАССАЖИРАМ 
НА НЕУКОСНИТЕЛЬНОЕ НОШЕНИЕ СРЕДСТВ ИНДИВИДУАЛЬ-
НОЙ ЗАЩИТЫ. Они будут работать в зонах прилета и вылета. 
Работу волонтеров обеспечат муниципалитеты Подмосковья 
совместно с аэропортом.
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Купить маски можно в 
аптеках и автоматах, 

расположенных во 
всех терминалах 

аэропорта.
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По данным на 1 октября, 
своей очереди на получение 
надела земли ждет 18 521 се-
мья с тремя и более детьми. 
При этом их количество в ре-
гионе каждый год увеличива-
ется на 14%.

– Основными причинами 
образования очереди явля-
ется отсутствие бюджетных 
средств на формирование зе-
мельных участков и инже-
нерной инфраструктуры, 
отсутствие достаточного ко-
личества земель и отказ мно-
годетных от предложенных 
участков по объективным 
причинам. При этом отсут-
ствие территорий вынужда-
ет муниципалитеты при-
обретать земли у соседей, а 
создание инфраструктуры за 
своими границами вызыва-
ет определенные сложности, 
– пояснил председатель Ко-
митета Мособлдумы по иму-

щественным отношениям и 
землепользованию Владимир 
Шапкин.

Как отметил замминистра 
ЖКХ Московской области Сер-
гей Черепанов, приоритет-
ными удобствами для таких 
участков являются – водоснаб-
жение, электроснабжение и 
дорожные сети. 

– Сейчас у нас многодет-
ным семьям выделено 26 903 
земельных участка, на 3583 
из них уже есть водоснаб-
жение. В регионе существу-
ет порядок обеспечения этой 
услугой по федеральному 
проекту «Чистая вода», – со-
общил он.

В свою очередь, заммини-
стра энергетики региона Дми-
трий Айрапетянц добавил, 
что с электроснабжением 
участков нет особых проблем 
– эта услуга доступна для 19,5 
тыс. из них, а вот газоснабже-
ние – только для 1552.

В региональном Минтрансе 
подчеркнули, что для обеспе-
чения земель подъездными 
путями городским округам 
важно предусмотреть эти до-
роги в генеральных планах.

– Но одномоментно выпол-
нить обязательства по обе-
спечению участков инфра-
структурой довольно сложно, 
а потому надо установить ми-
нимальный объем обеспе-
ченности земель и сроки под-
ключения инфраструктуры, 
– предложила замминистра 
экономики и финансов Мо-
сковской области София Дон-
ская.

  ТЕКСТ:  ЕЛЕНА КРАВЦОВА

Привезти продукты и 
лекарства, оказать по-
мощь по дому и просто не 
дать почувствовать себя 
одиноким и беспомощ-
ным – такая поддержка в 
период пандемии корона-
вируса бесценна. Сегодня, 
когда количество случаев 
заболевания вновь рас-
тет, волонтерские шта-
бы Московской области 
возвращаются в режим 
повышенной готовности. 
Как будет строиться рабо-
та добровольных помощ-
ников и чем они готовы 
помочь жителям, выяснил 
наш корреспондент.

 [ ОЛЬГА КОНОВАЛОВА

ПАРТИЯ СКАЗАЛА 
«НАДО»
Минувшая весна показала, 

что пандемия коронавируса 
больнее всего бьет по самым 
незащищенным слоям насе-

ления – пожилым, одиноким 
людям и многодетным се-
мьям. Чтобы такие граждане 
не оставались с бедой один на 
один, на выручку к ним при-
ходят волонтеры. С марта во-
лонтеры добровольческого 
штаба «Единой России» доста-
вили жителям 166 035 продук-
товых наборов, совершили бо-
лее 1 млн звонков по номерам 
риска, раздали около 750 000 
масок. Помощь получили и 
медики, которые оказались 
на передовой борьбы с COVID. 
Им активисты передали свы-
ше 1 млн бутылок питьевой 
воды. Работа не остановилась 
и в летний период, когда уро-
вень заболеваемости снизил-
ся. Сейчас многие люди вновь 
стали нуждаться в помощи и 
заботе, поэтому волонтеры пе-
реводят работу в режим повы-
шенной готовности.

– Мы внимательно следи-
ли за ходом эпидемии и всег-
да были готовы включиться 
на 100%, если это потребует-

ся. Еще неделю назад мы при-
няли решение мобилизовать 
наши силы, даже несмотря 
на некритичность ситуации. 
Волонтеры Подмосковья уже 
готовы оказывать адресную 
помощь по запросам жите-
лей, – отметил руководитель 
МОРО ВОО «Молодая Гвардия 
Единой России» Александр 
Толмачев.

ПОДДЕРЖКА  
РЯДОМ
Сегодня волонтеры «Еди-

ной России» вместе с проек-
том «Народный контроль» 
ведут мониторинг аптек Мо-
сковской области на пред-
мет завышения цен на ма-
ски. В планах активистов 
– продолжить бесплатную 
раздачу средств индивиду-
альной защиты жителям 
Подмосковья. 

При участии волонтеров 
будет организована и про-
верка соблюдения масочно-
го режима в области. В рабо-
те по поддержке населения 
они будут не единственны-
ми. К мероприятиям при-
соединятся добровольцы 
из оперативного штаба Мо-
сковской области #МыРя-
дом движения «Волонте-
ры Подмосковья», который 
заработал на этой неделе. 
Штаб уже начал принимать 
и отрабатывать заявки жи-
телей. 

ПРИОРИТЕТЫ ] 

В ПОДМОСКОВЬЕ ПРОДОЛЖАТ ПРИСТАЛЬНО 
СЛЕДИТЬ ЗА ПОДГОТОВКОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ  
ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

факт
Земельные участки 
бесплатно выделяют 
многодетным семьям в 
Подмосковье с 2011 года.
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  справка
Если вы сами хотите стать 
волонтером, чтобы помогать 
нуждающимся, то сделать это 
можно на сайте штаб.волон-
термо.рф, нажав на кнопку 
«Хочу помочь».

на заметку
Как обратиться  
за помощью 

 Волонтерский штаб  
«Единой России» 
Горячая линия:  
8 (498) 547-34-35

 Волонтерский штаб  
#МыРядом 
Горячая линия:  
8 (800) 201-91-21 
Сайт: штаб.волонтермо.рф. 
Telegram-чат:  
t.me/toyouhelpbot

Помощь всем,  
кто нуждается
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ ] Волонтёрские 
штабы позаботятся о жителях 
региона в период пандемии

Одна из 
основных 
обязанностей 
волонтеров –  
развоз 
продуктовых и 
лекарственных 
наборов

ФОТО: ПАВЕЛ ПОПОВ

Игорь БРЫНЦАЛОВ,  
председатель 
Мособлдумы, секретарь 
Московского областного 
регионального 
отделения партии 
«Единая Россия»

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– НЕСМОТРЯ НА ОТНОСИТЕЛЬНЫЙ СПАД ЗАБОЛЕ-
ВАЕМОСТИ COVID-19, РЕГИОНАЛЬНЫЙ ВОЛОНТЕР-
СКИЙ ШТАБ ПОДМОСКОВЬЯ ПРОДОЛЖАЛ СВОЮ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ НА БАЗЕ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМ-
НОЙ ПАРТИИ. Сейчас же, когда пандемия опять 
набирает обороты, мы снова переводим работу 
в режим повышенной готовности. Волонтерские 
штабы будут сформированы на базе каждого из 59 
местных отделений партии. Мы придем на помощь 
всем нуждающимся. Особенно пожилым, которые, 
как мы знаем, находятся в зоне особого риска.
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Московская область не плани-
рует вводить дистанционное 
обучение. После плановых 
каникул дети вновь сели за 
парты. Из полутора тысяч 
школ всего шесть вынужденно 
перешли на удаленку, осталь-
ные работают штатно, но с 
соблюдением всех требований 
Роспотребнадзора. Подробно-
сти – в материале «Подмоско-
вье сегодня». 

[[ АЛЕНА ЯМБАЕВА

ЗАКОНЧИЛИ ОТДЫХАТЬ
На этой неделе школьники 

Подмосковья вновь вернулись в 
свои образовательные учрежде-
ния. Каникулы, которые с 5 ок-
тября начались у учащихся по 
модульной системе, подошли к 
концу.

– В настоящий момент школы 
Подмосковья работают в штат-
ном режиме. На прошлой неде-
ле почти половина наших школ 
была на плановых каникулах. С 
понедельника там уже начались 
занятия. Штатно работают и уч-
реждения дополнительного обра-
зования, – уточнили в Министер-
стве образования Московской 
области.

При этом директора имеют 
право объявить внеплановый пе-

рерыв в учебе, исходя из эпиде-
мической ситуации в своем учеб-
ном заведении.

– У нас были обычные кани-
кулы: одна неделя отдыха после 
пяти недель обучения. Мы рабо-
таем в штатном режиме, разуме-
ется, соблюдая все требования. 
Используем кабинетную систе-
му и разводим потоки учащихся, 
чтобы избежать столпотворений, 
– рассказала учитель математики 
школы № 15 в Красногорске Грет-
та Саркисова. 

КОНТРОЛЬ СТРОЖЕ 
Чтобы избежать закрытия 

школ на карантин, в образова-
тельных учреждениях регио-
на усилили контроль соблюде-
ния мер безопасности. Детей на 
занятия не допускают, если их 
температура во время утренней 
проверки достигает 37 градусов. 
Кроме того, учителя пристально 
следят за состоянием ребят в те-
чение дня. Сами педагоги в обяза- 

тельном порядке используют ма-
ски при общении с детьми. 

– У нас учителя обязательно в 
масках, и в кабинете, и в кори-
доре. Мы приспускаем ее, толь-
ко если рассказываем что-то у 
доски, – уточнила Гретта Сарки-
сова. – Среди других нововведе-
ний – изменен график работы 
столовой. А также начало перво-
го урока у всех разное. Но все ре-
бята продолжают учиться в пер-
вую смену. 

Снова за парты 
ОБРАЗОВАНИЕ ] Школы Московской 
области продолжат работать  
в штатном режиме 

] К
О

Р
О

Т
К

О
 

вакцинация 

ПРИВИТЬСЯ ОТ ГРИППА НА СВОЁМ 
РАБОЧЕМ МЕСТЕ СМОГЛИ БОЛЕЕ  
360 ТЫС. ЖИТЕЛЕЙ ПОДМОСКОВЬЯ
В Московской области 
продолжается масштабная 
вакцинация против гриппа. 
Сделать прививку можно 
в поликлинике по месту 
прикрепления или в мобиль-
ных комплексах, которые 
дежурят возле ж/д станций 
и у торговых центров, а на 
крупные предприятия регио-
на медики выезжают сами.

– Наша основная задача – 
сделать вакцинацию против 
гриппа доступной для всех 
жителей Подмосковья. 
Поэтому на предприятиях 
можно сделать прививки от 
гриппа непосредственно на 
рабочем месте, – подчеркну-
ла министр здравоохра-
нения региона Светлана 
Стригункова.

надзор 

В РЕГИОНЕ СНЯТО ОГРАНИЧЕНИЕ НА ПОСЕЩЕНИЕ ЛЕСОВ 
Как сообщили в Комитете 
лесного хозяйства Москов-
ской области, за время 
действия особого режима, 
связанного с обострением 
пожароопасной обстановки, 

в лесополосе было обнару-
жено и ликвидировано 15 
пожаров на общей площади 
67,27 га. В их тушении было 
задействовано 210 человек 
личного состава лесопо-

жарных служб и 106 единиц 
техники. Ущерба населенным 
пунктам и объектам эко-
номики удалось избежать. 
Причина всех возгораний – 
действия людей.

Глава[Можайского[округа[Дмитрий[
Абаренов[проверил,[как[соблюдают[
санитарные[правила[в[школе[и[детсаду[
деревни[Красный[Балтиец.[

Глава[Люберец[Владимир[Ружицкий[
рассказал[о[новом[рекорде[стронгмена[
Сергея[Агаджаняна.

ВЛАСТИ ОНЛАЙН ]

Глава[Ступино[Вера[Назарова[проверила,[
как[готовится[к[открытию[конно-
спортивный[туристический[парк.[

бизнес 

ПРОИЗВОДИТЕЛИ 
ДЕЗИНФИЦИРУЮЩИХ СРЕДСТВ 
СМОГУТ УДОВЛЕТВОРИТЬ ДАЖЕ 
ПОВЫШЕННЫЙ СПРОС
Объемы[выпуска[антисептических[гелей[и[салфеток[
находятся[на[контроле[регионального[Мининвеста.
–[В[условиях,[когда[дезинфекторы[стали[предметами[
первой[необходимости,[важно[обеспечить[их[доступ-
ность.[Так,[антисептических[гелей[в[Подмосковье[
ежедневно[производится[около[125[тыс.[флаконов[
разной[емкости[и[еще[145[тыс.[л[в[жидком[виде.[Влаж-
ных[дезинфицирующих[салфеток[на[предприятиях[
области[производится[более[2,3[млн[штук[в[день,[–[
сообщила[глава[ведомства[Екатерина[Зиновьева.
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 кстати
Секции и кружки в 
Подмосковье продолжи-
ли работать и во время 
каникул, соблюдая все 
необходимые меры безо-
пасности. Не отдыхали и 
колледжи с вузами: там 
каникулы для студентов 
по традиции проходят в 
январе – феврале.

За состоянием 
школьников  

пристально следят в 
течение всего дня

ФОТО: ©МУРАД ОРУДЖЕВ/ 
РИА НОВОСТИ
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По данным на сегодняшний 
день, примерно у 20% насе-
ления области обнаружены 
антитела к коронавирусу 
по результатам ИФА-ди-
агностики, которая в том 
числе проводится бесплатно 
в поликлиниках. Правда, 
полученные данные не всег-
да дают исчерпывающую 
информацию о здоровье 
пациента, что становится 
поводом для обсуждений и 
пересудов в соцсетях. Выяс-
няем, как правильно трак-
товать результаты тестов 
на ковид и стоит ли сдавать 
ИФА из любопытства.

[[ ЕКАТЕРИНА НИКИТИНА

ВЫВОДЫ ДЕЛАЕТ 
ДОКТОР
 «Недавно решил принять 

участие в испытаниях вакци-
ны от COVID-19 в качестве до-
бровольца. Сначала у меня 
взяли анализы на коронави-
рус. ПЦР-мазок оказался отри-
цательным, но в крови обна-
ружили иммуноглобулин M 
с коэффициентом чуть боль-
ше 1. В участии в испытани-
ях отказали, но непонятно, 
опасен ли я для окружающих. 
Симптомов у меня ника-
ких», – написал в одном из ча-
тов житель Химок по имени  
Андрей С. 

Также мужчина признал-
ся, что попытался выяснить, 
выявлен ли в крови иммуно-
глобулин G, однако в тестиру-
ющей организации посовето-
вали лишь обратиться к врачу.  

Судя по огромному количе-
ству чатов, посвященных те-
стам на COVID-19, результаты 
часто вызывают вопросы. К 
тому же многие сдают анали-
зы не по рекомендации врача, 
а для себя, и пытаются само-
стоятельно истолковать полу-
ченные данные.

– Интерпретировать тест 
должен медработник, – под-
черкивает главный внештат-
ный специалист-терапевт об-
ластного Минздрава Наталья 
Санина. – Делать окончатель-
ные выводы можно только ис-
ходя из клинического состоя-
ния пациента.

КАКАЯ ВСТРЕЧА!
Кровь на антитела IgM и 

IgG (иммуноглобулины М и 
G) в частных клиниках сегод-
ня можно сдать и по отдель-
ности. Однако, как и в случае 
с жителем Химок, это не даст 
полной картины. Дело в том, 
что иммуноглобулины М сви-
детельствуют о ранней фазе 
инфекции, а G вырабатыва-
ются спустя уже пару-трой-
ку недель после контакта с 
вирусом. Для получения бо-
лее полного представления 
об истории «взаимоотноше-
ний» человека с ковидом луч-
ше проводить анализ на оба 
показателя.

 – Антитела – это то, что ней-
трализует вирусные частицы, 
– подчеркивает вирусолог, ру-
ководитель лаборатории ге-

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

номной инженерии МФТИ в 
Долгопрудном Павел Волчков. 
– Если обнаружены иммуно-
глобулины G, человек уже пе-
реболел. Есть IgM, но пока нет 
IgG? Вирус был относитель-
но недавно. Но если резуль-
тат ПЦР-теста при этом отри-
цательный, значит, в данный 
момент человек не заразен. 
Коронавирус остался в про-
шлом. 

По прошествии срока им-
муноглобулины G могут так 
и не выработаться. Значит, 
встреча с коронавирусом, ско-
рее всего, была непродолжи-
тельной. Защита в виде IgM 
сработала оперативно, а более 
совершенные и сильные IgG 
оказались не нужны. Подоб-
ные результаты часто тракту-
ются так: «иммунитета к ко-
ронавирусу нет». Однако это 
неверное утверждение, отме-
чает Волчков.

– Наличие антител уже го-
ворит о том, что иммун-

ная система борет-
ся. Человек может 

несколько раз 
с т о л к н у т ь -
ся с инфек-
цией, в этом 
случае коли-
чество им-
м у ноглобу-

линов может 
повышаться, – 

отмечает виру-
солог.

КОГДА ЭТО НУЖНО
Некоторые специалисты 

считают, что тестирование 
на антитела к коронавирусу в 
частных лабораториях не име-
ет смысла. Такое мнение на 
днях высказал доктор меди-
цинских наук, специалист по 
особо опасным инфекциям 
Владислав Жемчугов, назвав-
ший процедуру пустой тратой 
денег. Врач отметил, что чело-
век может лишь узнать, пере-
болел ли он, однако наличие 
антител не избавит его от не-
обходимости носить маску. 

А что по этому поводу дума-
ют подмосковные специали-
сты? Имеет ли смысл делать 
ИФА для себя?

 – Ответ не может быть одно-
значным. Понятно лишь, что 
только по тесту на антитела 
нельзя судить обо всем имму-
нитете, – подчеркивает Волч-
ков. – Это довольно грубый 
метод, выявляющий, как пра-
вило, относительно высокие 
концентрации антител. То 
есть лишь верхушку айсберга. 
С его помощью не узнать, на-
пример, есть ли у вас т-клеточ-
ный иммунитет, наличие ко-
торого может показать более 
чувствительный тест ELISPOT 
(метод иммуноферментных 
зон или пятен. – Прим.ред.). 
Но он пока еще не применяет-
ся в широких масштабах.

Если же исследование на на-
личие иммуноглобулинов M и 
G проводится в рамках испы-
таний вакцины, то тестирова-
ние крайне целесообразно.

– После прививки будут из-
меряться эти же антитела. 
Как понять, что вакцина рабо-
тает, когда они у человека уже 
есть? – говорит Волчков.

ЕСТЕСТВЕННАЯ 
ВАКЦИНАЦИЯ
Важно и проведение массо-

вых тестов на антитела к ко-
ронавирусу, подчеркивает Па-
вел Волчков. Это позволяет 
оценить иммунную прослой-
ку населения, чтобы пример-
но понимать, сколько людей 
уже вакцинировались есте-
ственным способом.

– Пока по результатам ИФА 
можно сделать такие выво-
ды. Первое – это нужно. Вто-
рое – результаты должны 
иметь правильную интер-
претацию. Третье – мы еще 
не достигли того количества 
инфицированных, которое 
обеспечивает коллективный 
иммунитет. Четвертое – ноше-
ние масок и соблюдение дис-
танции по-прежнему необхо-
димы, – добавляет Наталья 
Санина.

кстати
ИФА – иммунофер-
ментный анализ, 
позволяющий выявить 
наличие антител М и G 
к коронавирусу в крови 
человека, которые 
образуются в орга-
низме при контакте с 
инфекцией.

Светлана СТРИГУНКОВА,  
министр здравоохранения 
Московской области:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 – ИФА-ДИАГНОСТИКА ДАЕТ ИНФОРМАЦИЮ О ТОМ, 
ПЕРЕБОЛЕЛ ЛИ ПАЦИЕНТ КОРОНАВИРУСОМ РАНЕЕ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ В БЕССИМПТОМНОЙ ФОРМЕ. Иссле-
дование доступно всем жителям области бес-
платно, по полису ОМС. Необходимо обратиться в 
городскую поликлинику. 

Около  

620 
ТЫСЯЧ 

ИФА-ИССЛЕДОВАНИЙ 
на антитела к коронавирусу 

провели на сегодня  
в Московской области

Ответ от иммунитета
Нужно ли сдавать тест на антитела  
к COVID-19 для себя

Интерпретировать 
результаты теста 

должен только 
медработник

ФОТО: АНДРЕЙ ПОЗДНЯКОВ

 ИФА-
диагностика 

проводится 
бесплатно 

в поликлиниках

ФОТО: ©АЛЕКСЕЙ МАЙШЕВ/
РИА НОВОСТИ
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На территорию Науч-
но-производственного 
объединения им. С.А. Ла-
вочкина, входящего в го-
скорпорацию «Роскосмос», 
вернулся с испытаний ма-
кет будущего космического 
аппарата «Луна-25». Его 
создают в рамках масштаб-
ного проекта «Луна-Глоб» 
для исследования есте-
ственного спутника Земли.

 [ ЮЛИЯ МАЛОФЕЕВА

ТЕСТЫ-ИМИТАЦИИ
Как рассказал главный 

конструктор проекта Павел 
Казмерчук, успешно проведе	
ны атмосферные испытания 
в вакуумной камере – она 
имитировала работу косми	
ческого аппарата на старто	
вом комплексе космодрома. 
Также проверили работу во 
время полета.

– В процессе этих испыта	
ний макет подвергался всем 
космическим условиям и 
разнообразным видам излу	
чения, – отметил Казмерчук. 
– Полученные данные позво	
лили разработчикам про	
вести полный анализ пра	
вильности расчета тепловой 
математической модели бу	
дущего космического ап	
парата «Луна	25». Совсем 
скоро начнем тестирова	
ние устройств по электрике, 
изделий для электрорадио	
технических испытаний и 
прочих. Всего ученым пред	
стоит проверить 16 различ	
ных установок корабля, 11 из 
них уже готовы. 

После завершения работы 
в Химках аппарат «Луна	25» 
соберут и доставят на кос	
модром Восточный. На борту 
космического аппарата уста	
новят восемь камер, которые 
снимут процесс посадки на 
поверхность Луны и в даль	
нейшем ее панорамы. Эти ка	
дры потом опубликуют. За	
пуск назначен на 1 октября 
2021 года.

ВНЕЗЕМНЫЕ 
ПЕРСПЕКТИВЫ
Сам космический комплекс 

в рамках проекта «Луна	Глоб» 
создают для мягкой посадки 
аппаратов  на Луне и проведе	
ния научных исследований. 

– Основная особенность 
этой миссии, в отличие от со	
ветских лунных станций, в 
том, что аппарат будет садить	
ся в районе Южного полюса. 
Эта задача гораздо сложнее 
из	за особенностей рельефа в 
этой части, до этого все лун	
ные станции осуществляли 
посадку в приэкваториальные 
районы, где достаточно ров	
ные и большие по протяжен	
ности участки, – отметили в 
НПО имени С.А. Лавочкина. – 
Изучение природных ресур	
сов, а именно воды в форме 
льда в околополярной области 
Луны принципиально важно 
для ее дальнейшего исследо	
вания и освоения. Подтверж	
денные богатые водой районы 
– это потенциальные места 
для создания лунных баз в 
будущем. Успешная реали	
зация проекта позволит под	
твердить статус России как 

государства, обладающего воз	
можностями создать техно	
логический задел для реали	
зации последующих лунных 
миссий и обеспечить гаранти	
рованный доступ страны на 
поверхность спутника. 

Районы посадки стан	
ции «Луна	25» и последую	
щей «Луна	27» станут зонами, 
с которых и начнется прак	
тическое освоение Луны. 
В перспективе здесь появится 
мощная лунная база.

  
комментарий 

Петр ПОПОВ, 
член 
Общественной 
палаты 
Московской 
области:

– НПО Лавочкина 
в Химках – одно из 
самых передовых 
предприятий ракет-
но-космической про-
мышленности. Радует, 
что именно наши та-
лантливые и высоко-
квалифицированные 
ученые трудятся над 
выполнением «лунной 
миссии». Уверен, все 
испытания пройдут 
удачно и мы смо-
жем наблюдать за 
уникальным истори-
ческим событием – 
освоением Луны.

Лунная 
миссия
НАУКА ] В Химках провели 
испытания макета 
космического аппарата

Новый аппарат 
запустят 

примерно через 
год с космодрома 

Восточный

ФОТО: АО «НПО ЛАВОЧКИНА»
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Написать слово и передать 
с его помощью не только 
информацию, но и 
настроение, 
эмоции и твор-
ческую мысль 
помогает калли-
графия, которая 
вновь оказалась на 
пике популярности. 
Почему искусство 
красивого письма – 
это не только про по-
черк и где этому можно 
научиться в Московской 
области, рассказываем 
в нашем материале. 

 [ ОЛЬГА КОНОВАЛОВА

СВОЯ ИСТОРИЯ
Нужно ли в эпоху цифрови-

зации уметь писать красиво? 
Безусловно, ведь письмен-
ные навыки способствуют 
развитию мелкой мотори-
ки, а значит – улучшают ра-
боту мозга, благотворно вли-
яют на зрение и творческие 
способности. Сегодня калли-
графические надписи мож-
но встретить в оформлении 
книг, альбомов, плакатов и 
даже интерьеров. Все боль-
ше становится и профессио-
нальных специалистов-кал-
лиграфов. У каждого из них 
своя история прихода в про-
фессию.

Так, основательнице Шко-
лы каллиграфии в Рамен-
ском Ольге Якушечкиной это 
искусство помогло пережить 
сложный период жизни: ее 
муж оказался с инфарктом 
в больнице. В ожидании вы-
здоровления любимого она 
проводила время за начер-
танием букв. А когда все на-
ладилось и муж вернулся 
домой, решила не бросать но-
вое хобби и постепенно пре-
вратила его в свою профес-
сию. А Анастасия Михайлова 
из Серпухова сначала рабо-
тала графическим дизайне-
ром, трудилась в рекламном 
агентстве, где как раз одним 
из направлений деятельно-
сти были различные шриф-
ты. По ее словам, если массо-
вый интерес к каллиграфии 
проснулся относительно не-
давно, то в профессиональ-
ной сфере эта тема стала на-
бирать популярность еще 
лет 15 назад.

– Появилось много дизай-
нерских программ, а вот кра-
сивые шрифты оказались в 
дефиците. Оказалось, что-
бы создавать их, необходи-
мо изучить историю, знать, 
как устроены буквы и уметь 
их писать, – говорит Михай-
лова.

РЕКОНСТРУКЦИЯ ЭПОХ
Сегодня в Подмосковье 

можно научиться двум ви-
дам каллиграфии – истори-
ческой и современной. По 
словам Михайловой, первая 
предполагает изучение ста-
ринных манускриптов, фо-
токопий и воспроизведение 
исторических почерков. А 

вот современная каллигра-
фия скорее искусство, чем 
способ передачи информа-
ции.

– Если историческая кал-
лиграфия – это в первую оче-
редь письмо, которое пред-
назначено для чтения, то для 
современной читабельность 
не первоочередная цель. Ее 
задача – передать эмоции и 

чувства и создать определен-
ное настроение, – рассказы-
вает Анастасия.

Благодаря популярности 
навыки красивого письма 
сегодня легко использовать 
и как способ дополнительно-
го заработка. Например, Ана-
стасия изготавливает меню 
для кафе, а также использует 
каллиграфию в оформлении 

интерьеров. Одним из самых 
запоминающихся проектов 
Михайловой стало оформле-
ние свадебного торжества в 
стиле римского средневеко-
вья.

– В этой работе мне как раз 
пригодились знания истори-
ческой каллиграфии. Навы-
ки красивого письма могут 
понадобиться при художе-
ственном оформлении лю-
бых объектов и предметов, 
где используются надписи. 
Это необычно, интересно и 
привлекает внимание, – рас-
сказывает Анастасия. 

УРОКИ  
ЧИСТОПИСАНИЯ

Растет популярность 
каллиграфии в Подмо-
сковье и среди школь-
ников. Это происходит 
благодаря родителям, 
которые хотят испра-
вить почерк свое-
му ребенку. Выбор 
курсов по превра-
щению детских ка-

ракулей в идеальное пись-
мо сегодня в области весьма 
широк. Стоимость индиви-
дуальных занятий с репети-
торами составляет от 500 до 
1500 руб. в час. Есть и груп-
повые курсы, некоторые 
можно посещать бесплатно. 
Такие, например, организо-
ваны в городском округе Жу-
ковский при школе № 7. За-
нятия ведет учитель ИЗО 
первой квалификационной 
категории Геннадий Перева-
лов. Анастасия Михайлова в 
Серпухове также проводит 
уроки для детей на террито-
рии местного Музейно-вы-
ставочного центра. На заня-
тиях ученики приобщаются 
к классической каллигра-
фии и знакомятся с острым 
пером, которым писали их 
бабушки и дедушки. 

Но даже школьная калли-
графия – это не только про 
почерк. По мнению Ольги 
Якушечкиной, обучаясь ос-
новам красивого письма, 
дети одновременно получа-
ют глубокие историко-куль-
турные знания, а также раз-
вивают свои творческие 
способности.

– Чистописание – малая 
часть каллиграфии. Это еще 
и история письменности, ко-
торая связана и с основами 
архитектуры, и моды, и сти-
ля, многих других веяний 
различных эпох, – рассказы-
вает Якушечкина. – Напри-
мер, взять готический стиль 
Средневековья. В свою эпоху 
он прослеживается во всем. 
Во внешнем виде зданий, 
в одежде – мужчины носи-
ли сапоги с высоко загнуты-
ми носами, женщины – шля-
пы-конусы. То же самое и 
со шрифтами – они острые, 
жесткие. Все эти сферы свя-
заны, поэтому и каллигра-
фии мы стараемся учить в 
комплексе, погружаясь в 
историю эпохи. Детям это 
очень нравится.

Что 
написано 
пером
ТВОРЧЕСТВО ] Где  
в Подмосковье учат 
каллиграфии и чем это 
полезно для детей 

  комментарий 
Игорь НЕСТЕРОВИЧ,  
член Общественной палаты 
Московской области, директор 
МБОУ «Лицей» г.о. Балашиха:

– Уметь красиво писать сегодня 
очень важно. Благодаря маме, 
которая была учителем начальных 
классов, у меня у самого очень 
хороший почерк, и мне лично это 
многое дало. Дело в том, что чисто-
писание – один из способов разви-
тия мелкой моторики, которая, как 
известно, благотворно влияет на 
мозговую деятельность. Особенно 
это важно сейчас, когда мир пе-
реходит на цифровые рельсы. На-
выки красивого письма отходят на 
второй план. Дети гораздо лучше 
нажимают на кнопки клавиатуры, 
чем пишут ручкой в тетрадях, и это 
нельзя оставлять без внимания.

кстати
Базовые инструменты 
начинающего калли-
графа – тушь или обыч-
ное ширококонечное 
перо, которым писали 
во времена СССР. Такие 
сегодня можно при-
обрести в магазинах 
для каллиграфов, их 
стоимость начинается 
от 120 руб. за штуку. 

ОБЩЕСТВО8

Школа 
каллиграфии 
в Раменском 

пользуется 
большой 

популярностью  
у местных детей

ФОТО: 
CALLIGRAPHYSCHOOLRAM/

INSTAGRAM.COM

Анастасия Михайлова 
пришла в каллиграфию  

из графического дизайна

ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АНАСТАСИИ 
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Весной у 60�летней житель�
ницы Коломны Аллы Степа�
новны (имя изменено. – Прим. 
ред.) сильно разболелась голо�
ва. Женщина всю жизнь рабо�
тала учительницей. Голова у 
нее и до этого периодически 
болела, а тут стала буквально 
раскалываться. Сильные боли 
не прекращались несколько 
месяцев. Женщина обрати�
лась в Коломенскую централь�
ную районную больницу. 

– Это были интенсивные по�
вторяющиеся боли, – описала 
Алла Степановна свои ощуще�
ния врачам. – Они не давали 
мне спать ночью. Моя жизнь 
превратилась в ад. 

При МРТ головного мозга 

было выявлено объемное об�
разование – менингиома пе�
редней черепной ямки справа.

– Менингиома представля�
ет собой опухоль оболочек го�
ловного мозга, в абсолютном 
большинстве случаев – добро�
качественную. Операция по 
ее удалению состояла из не�
скольких этапов, – рассказал 
заведующий нейрохирурги�
ческим отделением Коломен�
ской больницы, врач�нейро�
хирург Андрей Миронов. 
– Нейрохирурги обеспечили 
доступ к новообразованию: 
для этого сделали небольшой 
разрез на коже и  временно 
удалили небольшой костный 
лоскут. Затем удалили образо�
вание. 

После восстановления твер�
дой мозговой оболочки кост�
ный лоскут вернули на преж�
нее место, а на рану наложили 
косметический внутрикож�
ный шов. Благодаря ему внеш�
ние последствия оператив�
ного вмешательства будут 
малозаметными.

Отметим, что операцию 
провели благодаря исполь�
зованию современного обо�
рудования, поступившего в 
нейрохирургическое отделе�
ние по поручению губерна�
тора Московской области в 
рамках нац проекта «Здраво�
охранение». С помощью опе�
рационного микроскопа уда�
лять опухоли головного мозга 
определенной локализации 

можно через небольшой раз�
рез на коже и небольшой по 
размеру костный доступ. 

Пациентка благополучно 
перенесла вмешательство и 
уже выписана из стационара 
под амбулаторное наблюдение 
врача�невролога. 

Причиной головных бо�
лей могут быть мигрень, опу�
холь мозга, остеохондроз, по�

вышенное или пониженное 
артериальное или внутриче�
репное давление, последствия 
перенесенных травм, наруше�
ние мозгового кровообраще�
ния, инсульт, инфаркт и так 
далее. Частые и повторяющи�
еся головные боли – сигнал 
того, что нужно идти к врачу.

  ТЕКСТ: ЕЛЕНА ПРОКОЛОВА

Уже почти сорок лет 
82-летняя Галина Семенов-
на живет одна в частном 
доме села Загорново. При-
ближается зима, и старуш-
ка рискует замерзнуть.  
Корреспондент газеты 
«Подмосковье сегодня» 
отправился к бабушке, что-
бы узнать, чем ей можно 
помочь.

 [ ЕЛЕНА ПРОКОЛОВА

НЕ СЧИТАЮ СЕБЯ 
ОДИНОКОЙ
Чаще, чем у других врачей, 

Галина Семеновна бывает у 
ветеринара. Два месяца назад 
у нее заболел котенок, и пен�
сионерка понесла питомца к 
врачу. В очереди она познако�
милась с зооволонтерами.

– Старушка рассказала, что 
детей у нее нет, муж умер, а 
живет она в развалившем�
ся доме, который ей не при�
надлежит, – рассказывает ру�
ководитель волонтерского 
движения «Рука помощи» в 
Раменском Эльвира Гелевера.

Эльвира говорит, что зоо�
волонтеры написали в соц�
сетях о бабушке с призывом: 
«Помогите человеку!». На про�
тяжении двух месяцев во�
лонтеры «Руки помощи» и 
активисты молодежного дви�
жения «Местные» возили Га�
лине Семеновне продукты и 
корм для животных.

– Кошек у нее очень мно�
го, – констатирует Эльвира. 
– Сейчас везем корм для жи�
вотных от фонда «Соратни�
ки».

Галина Семеновна встреча�
ет нас у ворот.

– Я не считаю себя одино�
кой, – говорит женщина. – У 
меня три взрослые кошки, 
восемь котят и собаки.

Жизнь бабушки счастли�
вой не назовешь. Похорони�
ла мужа 31 декабря 1983 года, 
когда ему было 46 лет. Жили 
супруги в Жуковском.

– После его смерти меня 
просто переклинило! На�
тащила собак и кошек 
домой, – продолжает Га�
лина Семеновна. – Через 
пару лет дошло до того, 

что мне их стали подбра�
сывать. Из�за того, что я 

не могла от них отказаться, 
пришлось поменять кварти�

ру на дом. А потом нехоро�
шие люди обвели меня во�
круг пальца.

Теперь она живет на участ�
ке, который, по сути, ей не 
принадлежит. При этом в 
доме она прописана и полу�
чает пенсию. 

– Человек привыкает ко 
всему. У меня есть электри�
чество, газовая конфорка. Но 
как быть, когда морозы нач�

нутся? – вопрошает Галина 
Семеновна. –  Мне главное 

– кошечек устроить. Бы�
вало, чиновники помо�

гали мне их увезти, а мне 
все новых подбрасывают.

ВЕТЕРАН ТРУДА
По словам координатора 

добровольческих проектов 
сети приютов «Дом трудолю�
бия «Ной» Сергея Бызина, Га�
лина Семеновна – ветеран 
труда, всю жизнь прорабо�
тавшая на государственных 
предприятиях. 

– Мы обратились к депу�
татам и общественной пала�
те Подмосковья с просьбой 
посодействовать в жизнеу�
стройстве, – отмечает Бы�
зин.

О ситуации узнал заме�
ститель председателя Мос�
облдумы Игорь Чистюхин.

– Нужно выяснить, какая 
помощь оказывается бабуш�
ке. Я направлю соответству�
ющий запрос, – комменти�
рует он. – А также нужно 
узнать, что именно случи�

лось с помещением, где про�
живает женщина.  

По словам депутата, в ско�
ром времени бабушка полу�
чит помощь. Вместе с соцра�
ботниками он планирует 
посетить ее. 

– Увы, об одиноких пенси�
онерах мы узнаем чаще все�
го только со слов соседей или 
волонтеров, – отмечает Чи�
стюхин. – Органы соцзащиты 
должны вести мониторинг 
жизни одиноких людей пен�
сионного возраста, наблю�
дать за условиями прожива�
ния.

В пресс�службе админи�
страции Раменского город�
ского округа сообщили, что с 
Галиной Семеновной хорошо 
знакомы. 

– В декабре 2019�го при 
поддержке неравнодушных 
людей администрация по�
чинила свет в ее доме. Мы по�
пытались устроить ее в дом 
престарелых и поместили в 
больницу, чтобы собрать все 
необходимые документы. Но�
вогодние праздники она про�
вела в тепле, а потом захоте�
ла вернуться в свой дом. Мы 
не оставили бабушку. Ее об�
служивает соцработник, при�
носит продукты и лекарства 
по списку, помогает, кормит 
кошек. Сейчас мы пытаем�
ся устроить ее в дом преста�
релых, надеемся, в этот раз 
бабушка будет сговорчивее, 
– рассказали в пресс�службе 
администрации.

просто переклинило! На�
тащила собак и кошек 

пару лет дошло до того, 
что мне их стали подбра�

сывать. Из�за того, что я 
не могла от них отказаться, 

пришлось поменять кварти�

  комментарий 

Олег СТОГОВ, 
член Общественной палаты 
Московской области:

– В таких ситуациях самое 
главное – организовать помощь 
от уполномоченных органов. 

Как оказалось, люди, находясь в таких условиях, не 
всегда обращаются к властям. И задача обществен-
ников – в первую очередь организовать максималь-
ную помощь от тех, кто имеет и специалистов, и 
ресурсы.

ОПЕРАЦИЯ ] 

ВРАЧИ КОЛОМЕНСКОЙ БОЛЬНИЦЫ СПАСЛИ 
УЧИТЕЛЬНИЦУ, У КОТОРОЙ БЫЛА ОПУХОЛЬ МОЗГА

Кошкин дом
ЗАБОТА ] Власти и волонтёры 
из Раменского ищут возможность 
помочь одинокой старушке, 
содержащей животных

Благотворительные 
фонды передают 

пенсионерке 
продукты и корм 

для животных
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официальном сайте проек-
та мирпутешествий.рф. На-
чиная с 15 октября там бу-
дут публиковать все туры и 
предложения от участников 
программы – туроператоров, 
отелей, гостиниц и онлайн- 
агрегаторов вроде «Яндекс.Пу-
тешествия» и «Островок». Дата 
тура должна уложиться в рам-
ки с 15 октября до 10 января, 
так что советуем обратить 
внимание на лакомые ново-
годние направления уже 
сейчас! После  

Собираетесь в отпуск и 
продумываете маршрут? 
Не торопитесь оплачивать 
тур, пока не прочитаете 
наш текст. Мы поможем 
сэкономить! С сегодняш-
него дня стартует второй 
этап программы туристи-
ческого кешбэка по России. 
Это значит, что вы можете 
отправиться в любой город 
Подмосковья и в другой 
регион России и вернуться 
оттуда не с пустыми кар-
манами: за покупку тура 
можно будет вернуть до 20 
тыс. руб. Рассказываем, как 
это работает.

[[ АНАСТАСИЯ ФЕДОРОВА

ЧТО ТАКОЕ 
КЕШБЭК?
В июле Ас-

социация тур-
операторов Рос-
сии, Ростуризм 
и Национальная 
система платеж-
ных карт разра-
ботали программу 
стимулирования по-
ездок по стране. Всем, 
кто покупал путевки по 
условиям программы, 
возвращали назад до 15 
тыс. руб. Сегодня старту-
ет новый этап програм-
мы, который предлагает 
туристам более выгодные и 
гибкие условия.

Во-первых, сократили ми-
нимальную продолжитель-
ность тура и проживания в 
отеле с четырех до двух ночей. 
Так что теперь можно даже 
не отпрашиваться на работе, 
а, например, провести выход-
ные в любимом Подмосковье. 
Во-вторых, стоимость путев-
ки больше не играет роли. 
Если летом цена тура должна 
была составить минимум 25 
тыс. руб., то теперь вы може-

ПРИЕЗЖАЙ В ПОДМОСКОВЬЕ

Рассказываем, как сэкономить  
на путешествиях  
по Московской области  
и другим регионам России

те выбрать маршрут за любые 
деньги. В-третьих, вернуть те-
перь можно 20% от стоимости 
тура (до 20 тыс. руб.). Напри-
мер, за тур стоимостью 30 тыс. 
руб. вам вернут 6 тыс. руб. А 
на туре за 100 тыс. руб. можно 
сэкономить 20 тыс. руб.

Отправиться можно в лю-
бую точку России. Главное – 
купить тур с 15 октября до 
5 декабря.

КАК ВЕРНУТЬ 
ДЕНЬГИ?
Важное условие – кешбэк за 

путешествия доступен толь-
ко владельцам карты «Мир». 
Так что срочно оформляйте, 
если у вас ее еще нет. После 

этого обязательно заре-
гистрируйте карту в 

программе лояль-
ности на сайте 
privetmir.ru.

О ф о р м и л и 
карту? Тогда вы-
бирайте марш-

рут. Для этого 
ознакомьтесь с 

предложения-
ми на 

выбора оплатите его на сай-
те туроператора или отеля 
зарегистрированной картой 
«Мир». Кешбэк вы получите в 
срок до пяти рабочих дней с 
момента оплаты, деньги зачис-
лят прямо на карту. Подтверж-
дение можно будет найти в 
истории транз акций вашего 
интернет-банка, в личном ка-
бинете на сайте privetmir.ru 
или в мобильном приложе-
нии «Привет, Мир!».

КАК ЭТО  
РАБОТАЕТ  
В РЕГИОНЕ?
В акции активно участву-

ет Московская область. По-
дольский туроператор «Горя-
чие туры Севилья» предлагает 
трехдневную программу «В 
здоровом теле здоровый дух» 
с посещением усадьбы Дубро-
вицы, церкви в стиле барок-
ко и единственного банного 
дворца России – бани Алексе-
ева в Подольске.

– Туроператор может добав-
лять туры на свой сайт и сайт 
проекта в течение действия 
программы, – говорит дирек-
тор компании Юлия Цыба. – 
Мы обязательно добавим но-
вогодние туры, которые пока 
в разработке.

Компания «ТРИС Т» предла-
гает туристам программы по 
ближайшему Подмосковью.

– Это Горки Ленинские, «Но-
вый Иерусалим» в Истре, Че-
хов, Звенигород, – рассказал 
представитель туроператора.

Также заявлен туроператор 
Mouzenidis Travel и система 
подбора путевок в санатории 
«Курорт Эксперт». Отдохнуть 
можно в здравнице «Русь» в 
окрестностях Рузского водо-
хранилища, санатории «Истра 
РОП» и в подольском «Ерино».

Акция масштабная, поэто-
му, чтобы избежать возмож-
ных уловок мошенников, 
оплачивайте поездки толь-
ко на тех сайтах участников 
программы (туроператоров, 
гостиниц, агрегаторов), кото-
рые будут размещены на сай-
те мирпутешествий.рф. Хо-
рошего кешбэка!

  справка
Подробнее узнать о ту-
ристическом кешбэке 
можно по круглосуточ-
ному телефону  
8 (800) 550-83-22  
или на сайте

 комментарий
Пресс-служба[Комитета[по[туризму[
Московской[области:

– Программа кешбэка способствует скорейшему 
восстановлению туристической отрасли региона. 
Отдых с возвратом части средств в Московской 
области на первом этапе предлагали 23 оператора и 
50 отелей. 19 компаний сформировали экскурсион-
ные туры и две организации – круизные туры. Рас-
считываем, что на втором этапе действия програм-
мы от Подмосковья будет еще больше интересных 
предложений для туристов.

Отдыхать – 
не работать,  
а зарабатывать

БОЛЕЕ ПОДРОБНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ

 welcome.mosreg.ru

 @welcomemosreg 
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В детективный переплет 
попал крокодил в Вологод-
ской области. Каймана Гошу 
изъяли у мужчины, везшего 
его с собой в трамвае. Жи-
вотное отправили в «Эко-
Деревушку» под Коломной. 
Если суд решит оставить 
рептилию здесь, то Гоша 
пополнит большую крокоди-
лью семью.

[[ ВИКТОР СЫСОЕВ

МОЛОДОЙ 
СТРАДАЛЕЦ
Сначала на крокоди-

ла обратили внимание изум-
ленные вологжане. Местный 
житель катал экзотическое 
животное в трамвае, водил по 
улицам города. Затем этот же 
человек принес его прямо в по-
лицейский участок.

– В отдел МВД по Тарногско-
му району пришел 27-летний 
местный житель, на-
ходящийся под 
надзором правоох-
ранителей как ус-
ловно-досрочно осво-
божденный из мест 
лишения свободы, и 
попросил письменно-
го разрешения на пере-
мену места жительства, 
– сообщили в УМВД по Во-
логодской области. – Поли-
цейским он пояснил, что 
хочет переехать 
жить в Сочи. 
После чего от-
крыл свою сум-
ку, в которой на-
ходился крокодил. 
При этом с 2020 года 
оборот экзотических 
животных запрещен.  
Поэтому полицейские 
из Вологды Гошу изъ-
яли и на служебной ма-
шине отвезли его на 
крокодиловую ферму в 
подмосковной Коломне.

– Транспортировали в пе-
реноске для собак, кормить 
не отважились, у него боль-
шие зубы, в целях безопас-

НУ И НУ ] Изъятого  
у вологодского 
уголовника  
каймана передали  
на ферму  
под Коломной

О ЧЁМ ГОВОРЯТ

Юрий Ресницкий автомо-
биль выбирал с особой тща-
тельностью и вниманием, 
присущим военным. Заслу-
женный военный летчик РФ, 
который за трое суток на Ан-
124 облетел земной шар, знал, 
что в любом транспорте глав-
ное – надежность. Будь то на 
небе или на земле. Выбор пал 
на Toyota Land Cruiser Prado. 

В автосалоне мужчину 
предупредили: марка являет-
ся одной из самых угоняемых. 
Летчик и к этому вопросу по-
дошел серьезно: кроме завод-
ской сигнализации, поставил 
дополнительную блокиров-
ку коробки передач, парковал 
машину у дома на закрытой 
стоянке, оборудованной каме-
рами наблюдения.

Сейчас Юрий Ресницкий 
в отставке, но без дела не си-

дит: активно ведет обществен-
ную работу. Вот и в тот день 
он поехал забирать сувенир-
ную продукцию к 100-летию 
Государственного летно-испы-
тательного центра имени В.П. 
Чкалова. Проездив весь день, 
припарковал машину на сто-
янке и поставил на сигнали-
зацию. Но ранним утром об-
наружил, что его автомобиль 
угнали.

– Сейчас изучены записи с 
камеры видеонаблюдения, где 
видно, как иномарка Юрия 
Петровича выезжает с парков-
ки примерно в два часа ночи. 

Проводятся оперативно-ро-
зыскные мероприятия, – со-
общили в пресс-службе ГУ 
МВД РФ по Московской обла-
сти.

Юрий Ресницкий верит в 
работу сыщиков. Сетует, что 
сувениры не успеют разослать 
по адресатам: в такую дату 
очень хотелось поздравить ве-
теранов. 

Юрист, специализирую-
щийся на делах по ДТП, Юрий 
Капштык утверждает, что за 
машиной следили давно.

– Сейчас автоугонщики 
шагнули далеко вперед. Они 

используют специальные 
средства, которые считывают 
сигналы с пультов управле-
ния шлагбаумом. Знают, как 
заблокировать работу любого 
противо угонного устройства. 
Машину присмотрели, ее из-
учали и готовились к престу-

плению, чтобы в течение двух 
минут ее угнать, – пояснил 
Капштык. – Затем машина по-
мещается в специальный от-
стойник, где даже спутнико-
вая навигация не сможет ее 
пробить. Это специальные га-
ражи, ангары, с защитой от 
излучения сигнала. Машину 
могут найти даже через не-
сколько лет: если при ее оста-
новке сотрудниками ГИБДД 
будет выявлен факт переби-
тых номеров, то ее найдут в 
базе.

  ТЕКСТ: ЗИЛЯ ГУМЕРОВА

ИНЦИДЕНТ ] 

У ЗАСЛУЖЕННОГО ВОЕННОГО 
ЛЁТЧИКА ИЗ ЩЁЛКОВО УГНАЛИ 
ДОРОГОЙ АВТОМОБИЛЬ

Крокодил 
из сумки

Полицейские 
перевозили Гошу 

в переноске 
для собак и в 
самодельном 

«наморднике»

ФОТО: УМВД РОССИИ ПО 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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ности перемотали пасть изо-
лентой, – уточнили стражи 
порядка.

На ферме рептилию из рук в 
руки принял главный специа-
лист по экзотическим живот-
ным Олег Хавронич.

 Специалисты выражают на-
дежду, что адаптация кроко-
дила к новому месту пройдет 
успешно. По оценке коломен-
ских ветеринаров, Гоше при-
мерно 2–3 года.

– Осмотрели, поместили в 
карантин, взяли анализы, – 
рассказал нашему корреспон-
денту Олег Хавронич. – Это 
кайман из Южной Америки. 
Видны потертости на голо-
ве. От травмы или от фикса-
ции. Признаков простуды нет, 
но при сильном иммунитете 
симп томы заболевания могут 
долго не проявляться. Доста-
точно упитанный. То, что он 
сейчас спокойный – это для 

каймана способ защиты, они 
впадают в неподвижность.

По словам специалиста 
крокодиловой фермы, Гоше 
предлагали куриное мясо, но 
рептилия капризничает, от-
казываясь от еды. Возможно, 
до этого его кормили мыша-
ми, и к новой еде он испыты-
вает настороженность. 

В БОЛЬШОЙ КОМПАНИИ
Сейчас Гоша обустраива-

ется в вольере с комфортной 
температурой плюс 28–30 гра-
дусов. У него есть и свой бас-
сейн. Пока крокодил нахо-
дится в карантинной зоне, но 
если суд решит его оставить 
здесь, то Гоше будет с кем по-
общаться. На ферме живет 50 
крокодилов.

– У нас семь видов различ-
ных аллигаторов, – говорит 
Олег Хавронич. – У нас теплые 
полы, подогрев даже летом. 
Это очень важно для экзоти-
ческих животных. Построены 
большие вольеры и бассейны.

На ферме живут миссисип-
ские аллигаторы, кайманы, 
нильские крокодилы, сиам-
ский вид. Есть даже редкие 
гавиаловые (гигантские, с уз-
кой мордой. – Прим. ред.) и 
кубинские крокодилы.

В экодеревушку экзоти-
ческие животные попадают 
по-разному. Ввоз в Россию их 
ведется легально. Часть ку-
пили на «блошином рынке», 
других принесли сами вла-
дельцы, не потянувшие бре-
мя ухода за прихотливыми 
животными.  Кроме аллига-
торов, на ферме живут лисы, 
кролики, а также удавы, ана-
конды и даже кобра. 

– Нам активно помогают 
власти, – говорит Олег Хавро-
нич. – В частности, грантами 
как крестьянско-фермерско-
му хозяйству, построили до-
рогу. 

Также благодаря региональ-
ной субсидии на ферме смог-
ли провести газопровод, что 
существенно облегчило даль-
нейшее развитие хозяйства.

Олег РОЖНОВ,  
председатель Комитета 
Мособлдумы по вопросам 
образования, культуры  
и туризма:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– НА УРОВНЕ РЕГИОНА ПОДДЕРЖИВАЕТСЯ РЕАЛИЗАЦИЯ 
ИНТЕРЕСНЫХ ТУРИСТСКИХ ПРОЕКТОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ ПО 
СОЗДАНИЮ И ПРОДВИЖЕНИЮ УНИКАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ  
В СФЕРЕ ТУРИЗМА, ПОДОБНЫХ «ЭКОДЕРЕВУШКЕ»  
С КРОКОДИЛАМИ В КОЛОМНЕ. Отмечу, что экологический 
туризм является одним из востребованных видов отдыха, 
который активно развивается и в последнее время все 
больше пользуется популярностью.
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9 ОКТЯБРЯ
Литургию в день памяти новомучеников и исповед-
ников Ликино-Дулевского благочиния возглавил 
в храме Иоанна Богослова города Ликино-Дулево 
епископ Видновский Тихон. Его Преосвященство 
передал собравшимся благословение митрополита 
Крутицкого и Коломенского Ювеналия и вручил 
епархиальные награды почетным гостям и работ-
никам храма. Епископ Тихон посетил культур-
но-просветительный центр имени святого правед-
ного Иоанна Кронштадтского, в котором ученики 
воскресной школы «Родник» исполнили для гостей 
праздничные песнопения. После мероприятий в Ли-
кино-Дулево епископ Тихон вместе с духовенством 
посетил Спасо-Преображенскую единоверческую 
общину города Куровское.
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9 ОКТЯБРЯ
Урок истории в гимназии № 7 города Подольска 
посетил настоятель Никольского храма города 
Подольска и духовник поискового отряда «Дружи-
на-Подольск» священник Алексий Суриков. Отец 
Алексий рассказал ученикам о духовных аспектах 
поисковой деятельности. В экспозицию зала 
боевой славы гимназии от поискового отряда, 
опекаемого Подольским благочинием, переданы 
экспонаты времен Великой Отечественной войны, 
найденные во время проведения Вахты памяти – 
2020 в Новгородской области.

10 ОКТЯБРЯ
Великое освящение Никитского храма 
деревни Голубевая городского округа 
Егорьевск совершил епископ Луховицкий 
Петр. За богослужением молились глава 
городского округа Егорьевск Александр 
Гречищев, прихожане и паломники. По 
окончании богослужения епископ Петр 
вручил епархиальные награды благотво-
рителям и потрудившимся в деле строи-
тельства Никитского храма.
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ЮВЕНАЛИЙ,  
митрополит Крутицкий и Коломенский:

 СЛОВО АРХИПАСТЫРЯ

– ЗАМЕЧАТЕЛЬНО ОПИСАНО, КАК ЖИЛИ АПОСТОЛЫ ДО 
СВОЕГО ПРИЗВАНИЯ: ОНИ ЛОВИЛИ РЫБУ. Христос при-
шел на Геннисаретское озеро и попросил лодку, а когда 
Ему дали, Он отплыл от берега, потому что Его слушало 
множество народа, и проповедовал. А потом Он говорит 
будущему апостолу Петру: «отплыви на глубину и закинь-
те сети свои для лова» (Лк. 5:4). А Петр, опытный рыбак, 
зная, что днем ловли рыбы не бывает, говорит Спасителю: 
«Наставник! мы трудились всю ночь и ничего не поймали, 
но по слову Твоему закину сеть» (Лк. 5:5). И когда сети 
наполнились множеством рыб, Симон Петр, почувствовав 
свое недостоинство, говорит: «Выйди от меня, Господи! 
потому что я человек грешный». А Господь отвечает ему: 
«не бойся; отныне будешь ловить человеков» (Лк. 5:8-9). 
С тех пор апостол Петр и другие рыбаки отставили все и 
пошли за Христом. Вот сила призвания в жизни человека!

        зерна мудрости
Святитель Феофан Затворник (1815–1894),  епископ Русской 
Православной Церкви, богослов, публицист-проповедник:
«Позвал Господь Петра и Андрея – и они тотчас, оставив все, 
пошли за Ним. Позвал Он Иакова и Иоанна – и они тоже тотчас 
оставили все и пошли за Ним. Отчего же так скоро и охотно 
пошли? Оттого, что увидели лучшее. Такой уж закон у нас в 
душе, что, узнав и вкусив лучшее, она отвращается от худшего 
и бросает его. Отчего же мы так мало ценим такое сокровище 
и, мало ценя, меняем на пустое? Оттого, что во время воспита-
ния не вводят нас во вкус этого сокровища, и оно становится 
чуждым нашему сердцу. Сердце наше не знает этого лучшего. 
Оно знает только, что из нехорошего менее нехорошо и что 
более, и на этом основывает свои взгляды. Тут и вся причина, 
отчего иных зовет Господь, и они идут, а мы, и призванные, 
бежим от Него».

Сила божественного призвания

Божественную литургию 
в Успенском храме Бо-
городице-Смоленского 
Новодевичьего монасты-
ря возглавил 11 октября 
митрополит Крутицкий и 
Коломенский Ювеналий.

Его Высокопреосвящен-
ству сослужили клирики 
обители.

Говоря о силе божествен-
ного призвания, митро-
полит Ювеналий привел 
пример священнического 
служения:

– Из года в год в наши ду-
ховные школы поступают 
молодые люди, которые хо-
тят стать священниками. 
Они почувствовали призва-
ние служить только Богу, по-
этому оставляют мирскую 
жизнь и готовят себя к ве-
ликому пастырскому слу-
жению. Но это касается и 
мирян, всех нас, дорогие бра-
тья и сестры, потому что Го-
сподь на нашем жизнен-
ном пути показывает нам 
путь ко спасению через ка-
кие-то события, которые не 
могут совершаться без Его 
воли. Будем этими событи-
ями укрепляться, хранить 
православную веру и жить 
по-христиански.

ДУХОВНОСТЬ ] Позвал Господь Петра и Андрея. Тотчас, оставив все, пошли за Ним. Позвал Иакова 
и Иоанна. Тотчас оставили все и пошли за Ним. Потому что увидели лучшее
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРОСВЕТИТЕЛЬСКАЯ АКЦИЯ МОСКОВСКОЙ ЕПАРХИИ «БИБЛИЯ ЗА ГОД»

Библия – самая известная 
книга на Земле, она создава-
лась на протяжении пример-
но 1600 лет, среди авторов 
десятки людей, многие ци-
таты и образы мы использу-
ем в жизни и культуре, даже 
не зная, что они библейские. 
Несмотря на это, найдет-
ся не так много людей, ко-

торые прочитали эту книгу 
целиком. Акция «Библия за 
год» помогает познакомить-
ся с полным содержанием 
Священного Писания Ветхо-
го и Нового Завета в течение 
одного года, разобраться со 
сложными для понимания 
местами, иметь поддержку 
в виде приходского или сете-
вого сообщества.

 на заметку
 Начало акции 1 сентября.
 План чтения на весь год и ссылки на группы в 
соцсетях размещены по адресу missia.me/bible 

 В группах Facebook, Telegram и ВКонтакте еже-
дневно будут публиковаться тексты и аудиозапи-
си, в комментариях можно задавать вопросы.

 Каждый день читается по 4 главы, время чтения 
20–30 минут.

 В случае успешного прочтения участнику вруча-
ется памятный значок.
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Покрой нас честным 
Твоим Покровом
ПРАЗДНИК ] Чем чаще и искренней прибегаем к заступничеству 
Богородицы, тем прочнее и глубже неприятие греха, желание чистоты, 
добра и правды

Православная Церковь 
знает немало праздников, 
посвященных памяти Пре-
святой Богородицы. Чаще 
всего они напоминают нам 
о важнейших событиях Ее 
жизни. Об этом говорят и их 
названия: Рождество Бого-
родицы, Введение во храм, 
Благовещение, Успение. А 
14 октября мы отмечаем По-
кров Пресвятой Богороди-
цы, и этот праздник говорит 
о другом – об отношениях 
между Пресвятой Богороди-
цей и всеми верующими во 
Христа людьми.

[[ �протоиерей��
ИГОРЬ�ГАГАРИН

Об этих отношениях мы уз-
наем уже в Евангелии.

Когда Господь умирал на 
Кресте, Он обратился к Мате-
ри Своей и, указав Ей на Сво-
его ученика Иоанна, сказал: 
«Жено! се, Сын Твой». А затем об-
ратился и к ученику: «Се, Ма-
терь твоя» (Ин. 19. 26-27). Этот 
эпизод мы всегда вспомина-
ем, объясняя себе, почему Бо-
городица почитается нами не 
только как Мать Иисуса Хри-
ста, но и как наша Мать.

Но ведь одни и те же слова 
Писания могут трактоваться 
по-разному.

Кто-то скажет (а протестан-
ты именно так и говорят!), что 
слова эти нужно понимать 
конкретно, что они обращены 
именно к Иоанну и больше ни 
к кому.

Мы же, православные, 
убеждены, что в лице Иоан-
на Господь благословил Свою 
Мать усыновить и удочерить 
всех учеников Своих. Да и как 
же иначе? Ведь если мы с вами 
братья и сестры во Христе, то 
ясно, что Мать Христа – наша 
Мать. А если нет, то какие мы 
тогда братья и сестры?!

Один великий подвижник 
последнего времени, схиархи-
мандрит Гавриил (Зырянов), 
умирая, оставил завещание, 
в котором есть и такие сло-
ва: «Когда кто находится в напа-
стях, каких бы то ни было, пусть 
читает молебный канон Божией 
Матери («Многими содержим на-
пастьми...»), и пройдут для него 
все напасти бесследно, к стыду 
нападающих на него».

Эти слова были сказаны че-
ловеком старым, говорившим 
и советовавшим только то, в 
чем сам убедился многократ-
ным опытом.

И это не только его опыт, 
это опыт всей Церкви Христо-
вой, подтвержденный бесчис-
ленными свидетельствами. 
Пресвятая Богородица хранит 
от бед, спасает от несчастий, 
оберегает от зла.

С особой силой эта исти-
на была открыта блаженно-
му Андрею во время богослу-
жения во Влахернской церкви 
Константинополя. Тогда он 
увидел Деву Марию, шествую-
щую по воздуху над головами 
молящихся и покрывающую 
их своим омофором.

«Царь Небесный, – при этом 
обращалась ко Господу Всеца-
рица, – приими всякого челове-
ка, молящегося к тебе и призыва-
ющего Имя Мое на помощь, да не 
отыдет от Лика Моего тощ и не-
услышан».

И пообещала Она людям 
Свой покров и защиту.

В память об этом событии в 
Русской Православной Церкви 
был установлен праздник «По-
кров Пресвятой Богородицы».

«Радуйся, Радосте наша! По-
крый нас от всякого зла честным 
Твоим омофором», – таков при-
пев акафиста, воспевающего 
это удивительное событие.

Но что есть зло в понима-
нии христианина? В первую 
очередь в голову приходят бо-

лезни, утраты, скорби, несча-
стья. Действительно, ничего 
радостного во всем этом нет, 
и когда оно случается, мы уси-
ливаем свою молитву. Однако 
мы и понимаем, что не в том 
счастье человека, чтобы прой-
ти по жизни без болезней и 
скорбей. Величайшие угодни-
ки Божии их не миновали.

Апостол Павел, избранный 
сосуд Божий, сподобивший-
ся величайших дарований 
и откровений, признавался:  
«...дано мне жало в плоть, ангел 

сатаны, удручать меня, чтоб я 
не превозносился» (2 Кор. 12. 7).

На Серафима Саровского на-
пали грабители и чуть не до 
смерти избили его как раз в 
тот момент, когда он молил-
ся перед иконой Богородицы 
«Умиление».

Всю жизнь страдал от тяг-
чайших недугов преподоб-
ный Амвросий Оптинский.

И не перечислить всех свя-
тых, жизнь которых была пол-
на бедствий, болезней, скор-
бей и утрат.

Как же не защитила их Бо-
городица, тех, кто молился Ей 
гораздо горячее и искреннее 
других?

Ведь и схиархимандрит 
Гавриил (Зырянов), оставив-
ший вышеназванное завеща-
ние, прожил жизнь далеко не 
безоб лачную.

Не всегда, однако, то, что 
видится нам злом, – действи-
тельно самое страшное зло. И 
нелепо думать, что все благо-
получные, благоустроенные, 
физически здоровые и удач-
ливые люди – подлинно счаст-
ливы. 

Преподобный Парфений 
Киевский (1790–1855,  иерос-

химонах Русской Православ-
ной Церкви, подвижник XIX 
века) молился Богу так: «...не по-
пусти погибнуть созданию Твое-
му, но избавь меня от единствен-
ного и величайшего зла: греха».

Грех преподобный старец 
называет злом величайшим 
и, более того, единственным. 
Если и мы это понимаем, если 
боимся впасть в грех гораздо 
больше, чем заболеть или че-
го-то лишиться, то воисти-
ну распростирается над нами 
Покров Пресвятой Богороди-
цы.

Грех, как известно, начина-
ется с помысла. И если удает-
ся удержаться от недостойно-
го поступка, то куда труднее 
удержаться от ненужных, пу-
стых, вредных и недобрых 
слов. И тем труднее противо-
стоять темным мыслям и чув-
ствам, роем клубящимся в 
уме и сердце. А там, где одоле-
вают греховные мысли, будут 
и греховные слова и, в конце 
концов, греховные поступки. 
Святые это знали и потому 
считали борьбу с помыслами 
самой важной. Очисти серд-
це и ум – и все остальное тоже 
очистится: и слова, и дела.

И напротив, пока зло живет 
и действует в сердце, оно так 
или иначе прорвется наружу 
– делом или словом. Поэтому, 
молитвенно прося Богороди-
цу покрыть нас от всякого зла, 
не будем забывать, в чем оно, 
главное зло. Претерпевать зло 
от других – это еще не зло. Это-
го не минули ни Христос, ни 
Богородица, никто из святых. 
Делать злое, думать злое, гово-
рить злое – вот настоящее зло, 
от которого да сохрани нас Бо-
городица Своим предстатель-
ством.

Подойдите к иконе Божи-
ей Матери в храме. Встаньте 
перед ней и не спеша попро-
сите прощения за все недо-
брое, сделанное вами в жиз-
ни, поблагодарите за все Ее 
и Ее Сына, попросите помо-
щи и затем с благоговением 
поцелуйте образ.

Вы увидите, что в этот мо-
мент нет в сердце ни одной 
грязной мысли, грех вызы-
вает отвращение и омерзе-
ние.

И чем чаще и искренней 
будем прибегать к Заступ-
нице нашей, тем прочнее 
и глубже будет укоренять-
ся в сердце неприятие гре-
ха, желание чистоты, добра 
и правды.

А тогда – ничего не страш-
но!

Из «Жития Андрея Юродивого»:
«…в�четвертом�часу�ночи�увидел�блаженный�Андрей�воочию�
святую�Богородицу,�очень�высокую,�появившуюся�со�стороны�
Царских�Ворот�с�грозной�свитой.�В�ее�числе�были�и�досточти-
мый�Предтеча,�и�Сын�Грома,�держащие�Богородицу�под�руки�
с�обеих�сторон,�и�многие�другие�святые,�облаченные�в�белое,�
шествовали�пред�нею,�а�иные�следовали�за�ней�с�гимнами�и�
песнопениями�духовными.�И�вот,�когда�они�приблизились�к�
амвону,�подошел�блаженный�к�Епифанию�и�говорит:�«Видишь�
ли�ты�Госпожу�и�Владычицу�мира?»�Он�же�ответил:�«Да,�отец�
мой�духовный».�И�пока�они�смотрели,�Богородица,�преклонив�
свои�колени,�долго�молилась,�орошая�слезами�богоподобный�
и�пречистый�лик�свой.�А�после�молитвы�она�подошла�к�алтарю,�
прося�за�стоящих�вокруг�людей.�И�вот�когда�она�окончила�
молитву,�с�прекрасным�достоинством�сняла�с�себя�мафорий,�
который�носила�на�своей�беспорочной�голове�и�который�видом�
был�как�молния,�и,�взяв�его�своими�пречистыми�руками,�–�а�
был�он�велик�и�грозен�–�распростерла�над�всеми�стоящими�там�
людьми.�И�его�в�течение�долгого�времени�видели�дивные�сии�
мужи�распростертым�над�народом�и�излучающим�славу�Божью,�
словно�янтарь».

�ЕСЛИ�МЫ�С�ВАМИ�БРАТЬЯ�И�СЕСТРЫ��
ВО�ХРИСТЕ,�ТО�ЯСНО,�ЧТО�МАТЬ�ХРИСТА�
–�НАША�МАТЬ.�А�ЕСЛИ�НЕТ,�ТО�КАКИЕ�
МЫ�ТОГДА�БРАТЬЯ�И�СЕСТРЫ?!� ��

«Покров». 
XVI век. 
Погост Кижи. 
Государственный 
историко-
архитектурный 
музей «Кижи». 
Объект 
всемирного 
культурного 
наследия 
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Перешивать костюмы 
Колобков в мантии для... 
Коронавирусов готовятся 
аниматоры подмосковных 
праздничных агентств. 
Креативные команды 
выдумщиков пишут новые 
сценарии для своих пред-
ставлений. Главным героем, 
а точнее, антигероем Хэлло-
уина, а также будущей зимы 
должен стать мистер Сарс, 
противостоять которому 
будут супергерои в масках.

 [ РЕНАТА ФИЛАТОВА

СТАРЫЙ СЦЕНАРИЙ – 
В ТОПКУ
Во всех бюро, организую�

щих празднества для детей, 
уже сейчас суета и перепо�
лох. А виной тому результаты 
опросов клиентов. Оказыва�
ется, дети не горят желани�
ем принимать поздравления 
от Дедушки Мороза через 
Skype или Zoom – им пода�
вай живого волшебника с на�
стоящим мешком подарков. 
Однако стандартный Мо�
роз с хороводами и несте�
рильным мешком уже не 
отвечает современным тре�
бованиям Роспотребнадзора. 

Поэтому мозговой центр 
каждого агентства пы�

тается придумать 
свой сценарий 

праздни�

ПАМЯТЬ ] 

В ДУБНЕ СОЗДАДУТ ВОЕННЫЙ 
МЕМОРИАЛ ПО ЭСКИЗУ, 
КОТОРЫЙ ПОБЕДИТ В КОНКУРСЕ

Управляющая компания 
ОЭЗ «Дубна» объявила кон�
курс по созданию лучшего 
дизайн�макета нового мемо�
риала, который установят в 
сквере 75�летия Победы в Ве�
ликой Отечественной войне 
на проспекте Науки. По за�
думке организаторов, ком�
позиция должна отражать 
подвиг советских ученых в 
период войны.

– Первые заявки на участие 
в конкурсе уже поступают, – 
рассказал генеральный ди�
ректор компании Антон Афа�
насьев. – Мы надеемся, что 
эта тема заинтересует многих 
творческих людей, а будущее 
архитектурное сооружение 
станет местом преклонения 
не только перед мужеством 
воинов, но и обозначит осо�

бые заслуги ученых в дости�
жении победы. Без истори�
ческой памяти нет будущего 
– мы должны помнить уроки 
прошлого, помнить и чтить 
подвиг наших предков, что�
бы такой войны больше не 
повторилось.

Конкурс проводят в три 
этапа. Сначала нужно по�
дать заявку  в УК ОЭЗ «Дуб�
на» – сделать это можно до 
22 ноября. До 11 декабря экс�
пертное жюри определит по�
бедителя, с которым управ�
ляющая компания заключит 
контракт на создание мемо�
риала. Будут оцениваться 
оригинальность замысла и 
профессионализм исполне�
ния, возможность воплоще�
ния идеи, образ монумента 
в дневное и ночное время, а 
также многое другое.

Памятник должен иметь 
хорошую ветровую устой�
чивость и отвечать требо�
ваниям безопасности, из�
готавливать его нужно из 
долговечных материалов. По 
регламенту высота его долж�
на быть не менее трех и не 
более четырех метров, а ши�
рина в основании – не более 
полутора метров. Стоимость, 
включая благоустройство 
территории, не должна пре�
вышать 4 млн руб.

Победителя конкурса ждет 
не только крупная сумма на 
установку и изготовление  
мемориала, но и почетный 
диплом, памятные подарки. 
Жюри также вправе награ�
дить ряд работ специальны�
ми призами. 

  ТЕКСТ: ЮЛИЯ МАЛОФЕЕВА

  комментарий 
Ульяна БЕЛОВА, 
член Общественной палаты 
Московской области:

– Мне кажется, что сами празд-
ники станут уютнее и меньше. 
Большие елки, скорее всего, не 
будут пользоваться спросом. В 
моду войдут маленькие детские 
квартирники, на которых сможет 
собираться не более 10 человек. 
На мой взгляд, Дед Мороз и Сне-
гурочка должны ходить в масках, 
потому что в предновогодние и но-
вогодние дни они контактируют с 
огромным количеством людей. Но 
продумать дизайн их дополнений 
к гардеробу нужно заранее, чтобы 
он гармонировал с одеждой.

ка, где будет соблюдаться 
необходимая дистанция, а 
рукопожатия заменят антико�
ронавирусные жесты привет�
ствий. Аналогичная история 
с празднованием Хэл лоуина. 
У ведьм и зомби появился се�
рьезный конкурент, и уж его 
никак не назовешь выдуман�
ным персонажем. В сценариях 
этого октябрьского праздни�
ка в итоге произошли карди�
нальные изменения. Феи пле�
чом к плечу с колдуньями 
будут варить зелье от Корона�
вируса и отгонять его своими 
ритуальными танцами от че�
ловеческого жилья.

АРМИЯ ДОБРЫХ ГЕРОЕВ
Если новый злодей, потес�

нивший Бабу�ягу и Кощея, – 
это Коронавирус (он же мистер 
Сарс и Агент 19), то противо�
стоять ему будут наши ста�
рые знакомые. Все герои, чьи 
костюмы предполагают на�
личие маски, подойдут на эту 
роль – от Бэтмена до Человека�
Паука. Просто их одеяния бу�
дут защищать от дневного све�
та не только скулы и брови, но 
и нижнюю часть лица.

�� Задумки у нас разные, – 
рассказывает менеджер сер�
пуховского агентства празд�
ников Наталья. – Например, 
Коронавирус крадет именин�
ника, его праздничный торт, 
Новый год или мешок с по�
дарками. Тогда в бой вступа�
ют супергерои. Но также он 
может украсть и заразить ко�
ролеву Эльзу или Снегуроч�
ку. Тогда на арену выйдет, к 
примеру, доктор Айболит, 
который их вылечит. А де�
тям устроит викторину, нау�
чив на скорость надевать ма�
ски и натягивать перчатки. 
Вирус же герой в белом хала�
те победит с помощью анти�
септика. Брызнул – и мистер 
Сарс сдулся. Или взял шприц 
и полопал всех его помощни�
ков в надувных шариках. 

МЕРЫ 
ПРЕДОСТОРОЖНОСТИ
Аниматоры, переходящие 

из дома в дом, не должны ока�
заться переносчиками виру�
са. 

�� Все реквизиты, которые 
детям придется трогать, – а 
это снежки, мячи, волшеб�
ные палочки и золотые клю�
чи, мы будем обрабатывать 
перед каждым визитом, – уве�
ряет Вадим, администратор 
агентства из Люберец. – Но 
чтобы еще больше миними�
зировать риски, выдадим ка�
ждому ребенку одноразовые 
перчатки. Маски раздадим 
по желанию. Во время актив�
ных игр в них детям будет тя�
жело. А вот Морозу марлевая 
повязка совсем не к лицу. На�
верное, просто бороду и усы 
надо будет сделать погуще.

Но есть и такие агентства, 
кто пошел дальше и все вик�
торины и мастер�классы за�
менил на формат шоу и спек�
таклей. Дети в таком случае 
автоматически становятся 
зрителями. Их можно расса�
дить на приличном расстоя�
нии друг от друга. В детских 
садиках такой вариант утрен�
ников станет, пожалуй, са�
мым приемлемым.

Время героев 
в масках
ТЕНДЕНЦИИ ] Праздничные агентства 
начинают адаптироваться 
к новым условиям и требованиям 
Роспотребнадзора

Доктор Айболит 
будет лечить 
добрых героев 
от Коронавируса

ФОТО: КОРОЛЕВСКИЙ ТЕАТР 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
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Чемпионат Континенталь-
ной хоккейной лиги (КХЛ) 
набрал ход. «Витязь» на 
первом этапе четко обо-
значил свою цель – выйти в 
плей-офф. Известный экс-
перт, заслуженный тренер 
России Владимир Плющев 
обращает внимание на то, 
что команда подходит к 
матчам с разным настрое-
нием – «витьки» могут дать 
бой фаворитам турнира, 
отобрать у них очки, но при 
этом недооценивают клубы 
из арьергарда. Тем не менее 
в минувший понедельник 
команда на своей площад-
ке обыграла хабаровский 
«Амур» – 6:3.

[[ ДМИТРИЙ ТАРАСОВ

КАК НА КАЧЕЛЯХ
За тот отрезок пути, что ко-

манда Михаила Кравеца про-
шла в регулярном первен-
стве, она успела стать грозой 
авторитетов с Востока. Суди-
те сами: потрепали нервы ка-
занскому «Ак Барсу» (в гостях 
4:0, дома 2:3 по буллитам), обы-
грали екатеринбургский «Ав-
томобилист» (4:3 в овертайме), 
магнитогорский «Металлург» 
(4:1), омско-балашихинский 
«Авангард» (2:1 в серии булли-
тов), а теперь и хабаровский 
«Амур» – это 15 очков в копил-
ке!

Как тут не посетовать на по-
терю очков в матчах с дина-
мовскими коллективами из 
Минска и Риги, с нижнекам-
ским «Нефтехимиком», кото-
рые давно не делают погоды в 
КХЛ.

Главный тренер Михаил 
Кравец причину провалов по-
сле удачных серий видит в 
том, что в составе «Витязя» 
много игроков, которые толь-
ко начали осваиваться на 
уровне лиги. У них еще нет не-
обходимого опыта и класса, 
чтобы ровно проходить дис-
танцию первенства. По сло-
вам наставника, нужно посто-
янно выплескивать наружу 

свои внутренние качества, 
выигрывать единоборства, 
пластаться в каждом эпизоде, 
бороться и биться за победу, 
проявлять характер. На дан-
ном этапе только так «Витязь» 
сможет попасть в первую ко-
горту команд, которые полу-
чают шанс пройти в плей-офф 
дальше первого раунда.

– У нас есть игроки, кото-
рые впервые играют в КХЛ, 
есть те, кто проводит только 
второй сезон, – говорит Кра-
вец. – Нам приходится все 
время действовать за счет ра-
боты, ребята устают мораль-
но. Конечно, легче играть 
тем клубам, у кого есть четы-
ре равноценных звена. У нас 
пока не так.

СЕРЬЁЗНЫЕ ЦЕЛИ
Заслуженный тренер Рос-
сии Владимир Плющев, 

который руководил на-
циональной сборной 

на чемпионате мира 
– 2004 и приводил 

российскую мо-
лодежку к побе-
де на мировом 
первенстве, убе-

жден, что «Витязь» 
в его нынешнем ва-

рианте способен ре-
шать серьезные зада-

чи. Это стало 
понятно еще 
в августе, ког-
да он впервые 
в своей исто-

рии завоевал 
Кубок мэра Москвы.

– Команда из Подольска 
очень ровная, в ней роль пер-

вой скрипки могут взять на 
себя как опытные мастера, так 
и молодежь, – считает Плю-
щев. – Есть командный дух и 
командная игра. Молодые вос-
питанники школы мне понра-
вились еще на Кубке мэра Мо-
сквы в конце августа, к ним 
большой интерес у специали-
стов. Это Бардаков и Зайцев, 
защитники Пыленков и Сара-
ев. Есть еще воспитанник по-
дольской школы Егор Ворон-
ков, который дважды призер 
молодежных чемпионатов 
мира, и нападающий Данила 
Моисеев – выходец из моло-
дежной команды «Русских Ви-
тязей».

По мнению эксперта, с та-
ким потенциалом «Витязь» 
способен успешно пройти че-
рез карусель в турнирной та-
блице. Да, не ко всем матчам 
игроки подходят с одинако-
вым настроем, из-за чего теря-
ют очки там, где терять нель-
зя, но впереди еще долгая 
дистанция регулярного пер-
венства, у тренерского шта-
ба есть время сбалансировать 
все компоненты хоккея.

– Нынешний «Витязь» с Ми-
хаилом Кравецом может ре-
шать большие задачи, – под-
черкивает Плющев. – До 
плей-офф, конечно, нужно 
еще дожить. Но, думаю, у под-
московного клуба все полу-
чится. При удачном стечении 
обстоятельств и обязатель-
ном завоевании по итогам ре-
гулярного чемпионата места в 
пятерке Западной конферен-
ции он может преодолеть пер-
вый раунд и пойти дальше.

« Витязь»  
на качелях

кстати
После 14 матчей «Ви-

тязь» занимает восьмое 
место в конференции 

«Запад».

Олег ЖОЛОБОВ, 
председатель Комитета 
Мособлдумы по делам 
молодежи и спорта:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– ПОСЛЕ ПОБЕДЫ В РОЗЫГРЫШЕ КУБКА МЭРА 
МОСКВЫ, ПУСТЬ ЭТО И НЕОФИЦИАЛЬНЫЙ ТУР-
НИР, БОЛЕЛЬЩИКИ «ВИТЯЗЯ» ЖДУТ ОТ СВОЕЙ 
КОМАНДЫ НОВЫХ ПОДВИГОВ. Старт чемпионата 
КХЛ показал, что подмосковная команда должна 
прибавлять и бороться за максимально высокое 
место в конференции «Запад».

пандемия  

«ТОРНАДО» ПЕРЕНОСИТ МАТЧИ ИЗ-ЗА КОРОНАВИРУСА
Женский хоккейный клуб 
объявил об отмене бли-
жайших матчей команды. 
Причина – положительные 
тесты на коронавирус. В 
ближайших шести играх 
хоккеисткам из Дмитрова 

не присудят технических 
поражений, а шесть матчей 
«Торнадо» перенесут на 
более поздний срок.
«Часть игроков получила 
первично положительный 
результат. Команда, включая 

игроков, тренерский штаб и 
персонал будут находиться 
на карантине. О новых датах 
проведения матчей будет 
сообщено дополнительно», 
– говорится на официальном 
сайте подмосковного клуба.

танцы на льду 

ХАВРОНИНА И ЧИРИЗАНО ВЫИГРАЛИ ВТОРОЙ ЭТАП КУБКА РОССИИ
Подмосковные фигуристы Ирина Хавронина и 
Дарио Чиризано одержали победу на втором 
этапе Кубка России по фигурному катанию 
среди юниоров. По итогам двух прокатов в 
столичном «Мегаспорте» танцевальный дуэт 
получил от судей суммарную оценку в 173,36 
балла. На вторую ступень пьедестала подня-
лись Василиса Кагановская и Валерий Ангело-
пол (168,85 балла). Замкнули тройку призеров 
Софья Тютюнина и Александр Шустицкий со 
168,41 балла. Подмосковный дуэт тренирует 
Алексей Горшков.

футбол 

АЛЕКСАНДР 
ЕМЕЛЬЯНЕНКО 
ОТРЕАГИРОВАЛ  
НА СКАНДАЛ  
С ШИРОКОВЫМ
Известный[боец[сме-
шанных[единоборств[
Александр[Емельяненко[
прокомментировал[
скандал[с[участием[
бывшего[капитана[сборной[России[по[футболу[Романа[
Широкова.[В[августе[футболист[из[Дедовска[во[время[
матча[любительских[команд[избил[судью,[который[
показал[ему[красную[карточку.
–[В[чем[причина[такой[агрессии?[–[удивляется[Еме-
льяненко.[–[В[глупости.[Широков[не[должен[пальцы[
гнуть.[Есть[мяч[–[вот[и[пинай[его[ногами.[При[чем[здесь[
судья?[Найди[достойного[соперника[и[подерись[с[ним.[
Справедливы[ли[подписка[о[невыезде[и[грозящее[
уголовное[дело?[Нет.[Спортивные[нарушения[должны[
решать[спортивные[организации.
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ХОККЕЙ ] Подмосковная команда 
стала грозой для фаворитов 
с Востока
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°CСРЕДНЕСУТОЧНАЯ 
ТЕМПЕРАТУРА
ПО РЕГИОНУ

ДЕНЬ

НОЧЬ

ЗАГРЯЗНЕНИЕ ВОЗДУХА
В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ 
ОТНОСИТЕЛЬНО ПРЕДЕЛЬНО 
ДОПУСТИМОЙ КОНЦЕНТРАЦИИ 
ПО СОСТОЯНИЮ 
НА 14 ОКТЯБРЯ

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ

НА 15 ОКТЯБРЯ
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В городах Московской области, 
где осуществляется мониторинг 
атмосферного воздуха, за 
прошедшие сутки степень 
загрязнения воздушного бассейна 
была низкая. Максимальные из 
разовых концентраций санитарно-
гигиенических норм не превышали. 
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